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Niederschrift 

über die 16. öffentliche Sitzung 

des Ortsbeirates Rothenditmold 

am Donnerstag, 10. August 2017, 19:00 Uhr 

im Mehrgenerationenhaus Heilhaus, Kassel 

 

 

Anwesende: 

 

Mitglieder 

Hans Roth, Ortsvorsteher, AUF Kassel 

Norbert Hornemann, 1. stellvertretender Ortsvorsteher, CDU 

Beate Burmester, Mitglied, parteilos 

Renia Hornemann, Mitglied, CDU 

Rolf Lösking, Mitglied, SPD 

Karl Röhr, Mitglied, AUF Kassel 

 

Teilnehmer/-innen mit beratender Stimme 

Eddy Duru, Vertreter des Ausländerbeirates 

Heidemarie Reimann, Stadtteilbeauftragte, SPD 

 

Schriftführung 

Jutta Butterweck 

 

Entschuldigt: 

Kordula Wyrwich, 2. stellvertretende Ortsvorsteherin, parteilos 

Daniel Aleksic, Mitglied, SPD 

Jasmin Fuhrmann, Mitglied, AUF Kassel 

 

Weitere Teilnehmer/-innen 

Martin Pauli, Stadtteilmanagement 

 

 

Tagesordnung: 

 

1. Kassel Marathon am 1. Oktober 2017 

2. Stellungnahme Eisenbahnüberführungen Wolfhager Straße 

3. Fußweg Angersbachstraße zur Tannenwaldbrücke 

4. Bericht Flüchtlingsbeauftragte des Ortsbeirates 

5. Vereinswoche 700 Jahre Rothenditmold 

6. Dispositionsmittel 

7. Mitteilungen 
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2 von 5 Ortsvorsteher Hans Roth eröffnet die Sitzung um 19.00 Uhr, begrüßt alle 

Anwesenden und bedankt sich, dass die heutige Ortsbeiratssitzung in den Räumen 

des Heilhauses stattfinden kann. Er stellt die fristgerechte Einladung, die 

Beschlussfähigkeit und die Tagesordnung fest. Gegen die Niederschrift der letzten 

Sitzung werden keine Einwände erhoben. 

 

Für die heutige Sitzung wird Frau Jutta Butterweck zur Schriftführerin bestimmt. 

 

 

Vor Eintritt in die Tagesordnung findet eine Bürgerfragestunde statt. 

 

 

 

1. Kassel Marathon am 1. Oktober 2017 

 

Zu diesem Tagesordnungspunkt ist Herr Winfried Aufenanger (Marathon-

Veranstaltungschef) eingeladen, der über die geplanten Aktivitäten, 

Veranstaltungen und Neuerungen (wie z.B. das Emu-Maskottchen „Winnie“) 

informiert. Der Marathon findet vom 29.9. – 1.10.2017 statt, bis zum jetzigen 

Zeitpunkt haben sich bereits 6.000 Teilnehmer angemeldet. Herr Aufenanger bittet 

den Ortsbeirat, die Veranstaltung gemeinsam mit den Rothenditmolder Vereinen 

und Verbänden zu bewerben, damit die „Partymeile“ an der Strecke ebenso 

erfolgreich wie in den letzten Jahren wird. 

 

 

2. Stellungnahme Eisenbahnüberführungen Wolfhager Straße 

 

Der Ortsvorsteher berichtet kurz von der am 28. Juni 2017 im Rahmen einer 

gemeinsamen Ortsbeiratssitzung mit Harleshausen und Kirchditmold 

stattgefundenen Veranstaltung, auf der durch das Straßenverkehrs- und 

Tiefbauamt und ein Ingenieurbüro der Deutschen Bahn über das geplante 

Vorhaben informiert wurde. 

 

Der Ortsbeirat Rothenditmold fasst folgenden Beschluss: 

 

Der Ortsbeirat Rothenditmold begrüßt in seiner 16. Sitzung am 10. August 2017 

die geplante Erneuerung der beiden aus dem Jahr 1877 stammenden nicht 

mehr sanierungsfähigen Eisenbahnüberführungen über die Wolfhager Straße 

und die dem Ortsbeirat am 28. Juni 2017 vorgestellte Vorzugsvariante. 

 

Bis zum geplanten Baubeginn im Jahre 2021 spricht sich der Ortsbeirat 

Rothenditmold zur Erhöhung der Sicherheit insbesondere für Fahrradfahrer und 

Fußgänger dafür aus, die verblasste Markierung der Bordsteine mit weißer 

Farbe dringend aufzufrischen. Außerdem regt er an, einen weißen 

Schutzstreifen an den Tunnelwänden zur besseren Erkennung der Fußgänger im 
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3 von 5 Dunkeln anzubringen, sowie eine Dialog-Display-Geschwindigkeitsanzeigetafel 

vor den Brücken zumindest in Fahrtrichtung stadtauswärts wieder anzubringen. 

 

In die Planung der neuen Brücken soll aufgenommen werden, dass die Wände 

ebenfalls möglichst hell gestaltet werden. 

 

Um die Belastung der Anwohner der Wolfhager Straße beim Abtransport des 

Abraummaterials so gering als möglich zu halten, regt der Ortsbeirat 

Rothenditmold an, das Abraummaterial im Bereich des Gleisdreiecks 

zwischenzulagern und den Abtransport weitestgehend über die Schiene zu 

organisieren. So könnten eventuell auch brauchbare Sandsteine zur 

Wiederverwertung bereitgestellt und veräußert werden. 

 

Zur Verringerung von Lärm und Luftbelastung wird vorgeschlagen, die 

Zwischenwände der Brücken zu begrünen. 

 

Abstimmungsergebnis: Einstimmig, 0 Enthaltung(en) 

 

 

3. Fußweg Angersbachstraße zur Tannenwaldbrücke 

 

In seiner Sitzung am 11. Mai 2017 hatte der Ortsbeirat Rothenditmold 

vorgeschlagen, in einer der nächsten Sitzungen diesen Tagesordnungspunkt mit 

Vertretern des Straßenverkehrs- und Tiefbauamtes und des Umwelt- und 

Gartenamtes zu beraten. Mit Schreiben vom 16. Juni 2017 bedankt sich das 

Straßenverkehrs- und Tiefbauamt für diesen Vorschlag, lehnt jedoch eine 

Realisierung ab. 

 

Der Ortsbeirat Rothenditmold wird diese Angelegenheit dennoch weiter verfolgen, 

da der Wunsch nach einem Fußweg zwischen Angersbachstraße und 

Tannenwaldbrücke immer wieder –auch schon in früheren Wahlperioden- an den 

Ortsbeirat herangetragen wurde und auch der Grünordnungsplan für 

Rothenditmold vom April 2014 verschiedene Maßnahmen für das Gebiet rund um 

den Angersbach vorsieht. 

 

 

4. Bericht Flüchtlingsbeauftragte des Ortsbeirates 

 

Da die Flüchtlingsbeauftragten aus den Reihen des Ortsbeirates, Frau Kordula 

Wyrwich und Jasmin Fuhrmann, an der heutigen Sitzung nicht teilnehmen können, 

informiert Ortsvorsteher Roth in Absprache mit Frau Wyrwich über die bisherige 

Arbeit und weitere Planungen: 

 

 Besuch der Gemeinschaftsunterkunft in der Maybachstraße am 12. Juni 2017 
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22. Juni 2017 mit etwa 25 Teilnehmenden 

 

 geplanter Besuch der Gemeinschaftsunterkunft in der Wolfhager Straße  

Mitte September 2017 

 

 nächstes Treffen der Flüchtlingsbeauftragten am 8. September 2017 

 

 nächstes Vernetzungstreffen im November 2017 

 

Der Antrag des Ortsbeirates vom 21. Juni 2017 auf Unterstützung für ein 

niedrigschwelliges, stadtteilnahes Angebot zur Verbesserung der 

Deutschkenntnisse geflüchteter Erwachsener im Stadtteil wurde vom 

Zukunftsbüro der Stadt Kassel negativ beschieden, da dem Zukunftsbüro keine 

eigenen Mittel für diesen Zweck zur Verfügung stehen. Es wurde jedoch auf die 

bestehenden Angebote durch das Anne Frank Haus, den Kinderschutzbund und 

dem Sozialen Friedensdienst hingewiesen. 

 

 

5. Vereinswoche 700 Jahre Rothenditmold 

 

Der Ortsvorsteher berichtet über den Stand der Vorbereitungen. Seit einer Woche 

werden die Flyer und Plakate, aus denen das vielfältige Programm der Fest- und 

Vereinswoche ersichtlich ist, im Stadtteil verteilt. Die Spendenbereitschaft ist nach 

wie vor sehr hoch. Auch in der HNA wurde in einem ganzseitigen Artikel über die 

Veranstaltung berichtet. 

 

 

6. Dispositionsmittel 

 

Dem Ortsbeirat liegt noch kein Kostenvoranschlag des Umwelt- und Gartenamtes 

bezüglich der geplanten Pflasterungsarbeiten für die Abstellflächen der 

Müllbehälter in der Siemensstraße vor. Wenn die Kosten bekannt sind, wird der 

Ortsbeirat in einer der nächsten Sitzungen über die Vergabe dieser 

Dispositionsmittel beschließen. 

 

 

7. Mitteilungen 

 

1. Antwort der GWG zur Sanierung der Rotenburger und Frankenberger Straße, 

die gefahrlose Befahrbarkeit während der Sanierung auch durch den Einsatz 

von Rettungsfahrzeugen ist gegeben 

 

2. Marburger Straße Richtung Gelnhäuser Straße – ein weiteres Hinweisschild für 

Bewohnerparkplätze wurde aufgestellt 
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3. Naumburger Str./Brandaustraße derzeit ist die Versorgung mit 

Bewohnerparkplätzen lt. Straßenverkehrs- und Tiefbauamt ausreichend 

 

4. die Anbringung eines Verkehrsspiegels in der Witzenhäuser Str. gegenüber 

dem Hessenkolleg ist möglich, wenn die Kosten vom Hessenkolleg 

übernommen werden; die Streichung eines Parkplatzes zur besseren Einsicht 

wird wegen Parkplatzmangels abgelehnt 

 

5. Einladung zu einer Bürgerinformation durch Stadtbaurat Nolda am 15. August 

2017, 18.30 Uhr Stadtteilzentrum Wesertor zum Thema Anpassung an den 

Klimawandel 

 

6. Erstes Vernetzungstreffen zur Bewerbung Kulturhauptstadt 2025 am 26. 

September 2017, 19.00 Uhr Freikirchliche Gemeinde, Fr.-Ebert-Str. 102, zum 

Thema Projekte zur Wiedergewinnung des öffentlichen Raums. 

 

 

Die nächste Ortsbeiratssitzung findet am 14. September um 19.00 Uhr statt. 

 

 

Ortsvorsteher Roth schließt die Sitzung um 20.27 Uhr. 

 

 

 

Ende der Sitzung: 20:27 Uhr 

 

 

 

 

Hans Roth Jutta Butterweck 

Ortsvorsteher Schriftführerin 




